

La enseñanza

Entre los graves problemas que las autoridades abulenses tenían planteados en la actual situación, destacaba en forma desconsoladora por demás el magno problema de la enseñanza primaria, desatendida, y no precisamente por falta de celo en el Magisterio. Y, particularmente la enseñanza de niños, pues que la de niñas tenía buenos grupos escolares en locales acomodados; y alguno de ellos de inmejorables condiciones, como el de Santa Teresa de Jesús. Únicamente desmerecía un tanto del conjunto de locales escolares para niñas el edificio del barrio de San Nicolás, que hubo de permanecer durante algún tiempo cerrado para realizar en él obras de reparación.

Hoy, gracias a Dios, ha quedado solucionado el problema escolar de Avila de tal manera que las escuelas graduadas de niños, aneja a la Normal, número uno y Cervantes funcionan, por fin, como tales escuelas graduadas en condiciones de poder dar el máximo rendimiento. Y cumple el rendir tributo de aplauso merecido a las autoridades que han intervenido en completo acuerdo para llevar a feliz término negocio de tanta importancia. El Excmo. señor gobernador civil, atendiendo a los ruegos de las autoridades locales y de los directores de los centros docentes citados, tomó cartas en el asunto, procurando por todos los medios facilitar el arrendamiento del edificio que antiguamente ocupaba la Escuela Normal de Maestras, en la Plaza de Italia, para la escuela graduada aneja a la Normal; el Ayuntamiento, a pesar de las dificultades económicas del momento actual en que hay que mirar a muchas otras varias atenciones, no ha regateado sacrificio para dar cima a las aspiraciones culturales de los vecinos de Avila y a las del Magisterio abulense de cumplir su deber hallando estímulo en el rendimiento de su trabajo; la Inspección Provincial de primera enseñanza, coordinando los servicios de modo que pudieran albergarse en un solo local las secciones de cada escuela graduada; los directores de estas escuelas nacionales, dando la pauta más propia al acondicionamiento de locales para la misión que vienen a llenar. Todos, en fin, de acuerdo para que en el próximo curso no haya en Avila niños sin escuela y que ésta sea digna de la alta encomienda que se la consigna.

Así ha quedado distribuido el personal docente por los diversos barrios de la Ciudad, en puntos estratégicos, que solucionan también el problema de las distancias, terrible en invierno para los niños que cuatro veces al día deben andar su camino, ahora corto relativamente, pues que las distintas Escuelas se hallan en relación por medio de sus directores armonizando su matrícula en relación con el distrito que viene a corresponderles, quedan instaladas nuestras Escuelas de hoy, si no con la perfecta delimitación de los distritos parroquiales, sí en condiciones de servir los intereses de la infancia. La Escuela de la Residencia Provincial, para la barriada norte de la población; la graduada aneja a la Normal del Magisterio Primario, para el centro; la graduada número uno, en el antiguo edificio del Grupo Cervantes, para los barrios del mediodía, y la antigua Graduada «Cervantes», al barrio de San Esteban, en locales propios de la Parroquia de San Juan, que el celo de sus sacerdotes ha venido en ayuda de las autoridades.

La primera y última de las Escuelas nombradas cuenta con tres secciones cada una; las otras dos, con seis secciones, y aparte, como unitaria, queda la Escuela nacional de Nuestra Señora de Sonsoles que con las de enseñanza privada contribuye a descongestionar un tanto la afluencia de niños a los grupos escolares graduados.

Nos congratulamos de que se haya podido por fin llegar a resolver la terrible situación creada en materia de enseñanza por un desbarajuste que ya semejava ser un nudo gordiano indesatible.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza A los señores maestros y maestras de todas las escuelas nacionales y privadas de esta Provincia

El ilustrísimo señor inspector general de Primera Enseñanza remite a esta Inspección la siguiente Circular:

«La Acción Católica Española viene desarrollando durante el presente curso una intensa campaña de Caridad en todo el ámbito nacional. La oportunidad de esta campaña es manifiesta, dadas las actuales circunstancias por que atraviesa el mundo entero, habiendo sido acogida favorablemente por diversas autoridades, por la jerarquía de la Iglesia y por todas las clases sociales en general. Las escuelas nacionales no pueden permanecer ajenas a esta gran preocupación nacional y deben atender a formar nuevas generaciones en el espíritu de amor a los demás, colaborando en su ayuda tanto material como espiritual.

Para unir la obra de nuestras escuelas a la que tan acertadamente viene realizando Acción Católica en su campaña de Caridad, esta Dirección General se ha servido disponer:

Artículo 1.º Los maestros nacionales y privados se pondrán de acuerdo con los señores curas párrocos y organizaciones de Acción Católica para que, durante el actual mes de mayo, se dediquen varios días a instruir a los niños en la virtud de la Caridad, dando a esta enseñanza finalidad práctica encaminada a desarrollar alguna actividad caritativa en la forma que aconsejen las circunstancias particulares de cada escuela.

Artículo 2.º En los lugares donde estuviere organizada la Acción Católica los maestros se pondrán de acuerdo con estas Organizaciones, a

fin de que la obra de la escuela esté entroncada con la actividad general de los católicos españoles.

Artículo 3.º La Inspección de Primera Enseñanza cuidará de poner en conocimiento de los maestros estas normas y facilitará los medios adecuados para que, por los maestros, los niños y la Acción Católica en general, se lleve a cabo en la escuela una labor efectiva en orden a la campaña de Caridad.

Lo que traslado a todos los señores maestros con el ruego expreso de su más exacto cumplimiento.

«De orden del señor ministro, el día 30 del actual, festividad de San Fernando, Patrono del Frente de Juventudes, será día de vacación y procurarán todos los Centros asociarse a dicha fiesta con todo fervor».

La Junta de inspectores.

El ministro de la Gobernación visita las instituciones benéficas de VITORIA

VITORIA.—Ha llegado, procedente de San Sebastián, el ministro de la Gobernación, a quien acompañaban su esposa e hijo. El gobernador civil acudió a recibirle al límite de la provincia, y juntos hicieron el viaje hasta esta ciudad. Inmediatamente se dirigieron al Gobierno Civil donde esperaban al ministro el gober-

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.419

PERIODICO DE LA TARDE

Miércoles 20 de mayo de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila
Máxima, 30.
Mínima, 17.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

La gran ofensiva rusa en torno de Charcof : puede considerarse como fracasada :

Las armas alemanas se apuntarán pronto nuevos éxitos (Berlín).—El estrecho de Kerch alcanzado por el alemán en toda su extensión

LA SITUACION INTERNACIONAL

DE GRAN OFENSIVA FRACASADA se califica en Berlín, el ataque que las numerosas fuerzas soviéticas bajo la dirección personal del mariscal Timochenko, han emprendido contra Charcof. Desde el pasado mes de diciembre ha procurado por todos los medios el Alto Mando soviético reconquistar la ciudad que estratégicamente constituye la llave para el dominio de la línea que forma el río Donetz. Tenía impaciencia el Alto Mando soviético en reconquistar Charcof, y hemos visto desarrollarse en el curso de estos meses dos grandes ataques contra las líneas alemanas, sin que se obtuvieran resultados concretos. El hielo y el frío no permitían que los soviets emplearan los tanques, la aviación y la artillería pesada en gran número, y la guarnición de Charcof pudo resistir siempre, derrochando heroísmo, los ataques rojos. Lo que Timochenko no pudo lograr cuando tenía el «general invierno» de aliados, ha intentado conseguirlo ahora.

En la región del Donetz, el terreno después del deshielo, se ha secado lo suficiente para permitir operar a las divisiones de tanques, y Timochenko, al ver que los alemanes habían emprendido victoriosamente la ofensiva de la península de Kerch, no pudo refrenar más su impaciencia y desencadenó contra Charcof la esperada ofensiva de la primavera. Desde el martes de la semana pasada, la propaganda moscovita canta las excelencias del avance del ejército rojo en la región del Donetz. Ha habido una orden del día extraordinario del mariscal Timochenko a sus tropas y una serie de comunicados especiales. Quien se limita a escuchar la radio de Moscú podrá aceptar que todas las líneas alemanas están rotas y que la catástrofe espera a Hitler.

LA VERDAD, NO OBSTANTE, ES MUY OTRA.—Esta gran ofensiva de Timochenko ha sido principalmente una ofensiva a base de material. Se han derrochado tanques, artillería y aviación. En los comunicados alemanes aparecen ya algunas cifras bastante elocuentes. Hoy, en la Prensa alemana se leen algunas descripciones interesantes en torno a esta batalla de Charcof. No se esconde la verdad a los alemanes, porque se quiere que conozcan y vivan las proezas que sus hermanos realizan en el frente del Este. En el «Voelkischer Beobachter» escribe el cronista del frente, Biebrach, algo interesante. Describe cómo empezó el ataque soviético.

«Hacia las cuatro y media de la madrugada, el fuerte enemigo ha llegado a su punto cumbre. La artillería pesada, hasta la del calibre 21, participa en la acción. Ahora ataca la aviación soviética. El suelo está sacudido por un huracán. Los soldados están refugiados en sus cuevas. La presión del enemigo au-

menta. Cuenta uno; 2, 3, 6, 8, 10, 15, 18... nunca se habían presentado aquí tanques en tal número. Avanzan, se aproximan... cuatro son puestos fuera de combate por un antitanque en el reducido espacio que ocupa el batallón. Otros dos terminan gracias a la obra de las botellas inflamables. Pronto los dos colosales se han convertido en dos hogueras; pero, ¡qué son seis tanques cuando otros doce continúan avanzando! Doce tanques bolcheviques cruzan la infantería alemana y prosiguen su avance.

En sus refugios subterráneos, nada podían hacer los infantes alemanes, si no esperar hasta que se presentara la infantería soviética. Sobre el cielo matinal restan los tanques, como una manada marrón que se aleja. Entonces comienza la lucha de los infantes contra la infantería soviética, aunque nuestros hombres sienten que todavía están en inferioridad de condiciones. Horas enteras dura el fuego. El batallón no posee casi armas pesadas, porque éstas han sido destruidas por los tanques. Además, contra nuestro simple batallón se enfrentan regimientos enteros, porque se trata de la ofensiva bolchevique de la primavera. El batallón se retira entonces hacia un bosquecillo desde el cual va a resistir los ataques enemigos.»

EL LUJO DE TANQUES Y AVIACION que ha desplegado Timochenko ha dado algún resultado, pero no ha podido apoderarse de ninguna de las posiciones fundamentales de la defensa de Charcof. Y entonces viene la reacción alemana en forma de tanques y aviación.

Al final de esta reacción, puede Berlín escribir:

Las operaciones realizadas por el ejército alemán en el sector de Jarkof han logrado tales resultados, que ya puede considerarse como totalmente fracasada la ofensiva del mariscal Timochenko. Los centros militares bien informados estiman que los soviets no solamente no han alcanzado su primer objetivo, la ciudad de Jarkof, sino que su ejército, diezmado, ha perdido toda libertad de maniobra, y se encuentra expuesto a su casi total destrucción.

ría, con escuadra, bandera y banda, que desfiló después ante él. El alcalde, doctor Lejarreta, le dió la bienvenida en nombre de la ciudad y le presentó a los concejales. A la esposa del ministro se le obsequió con un ramo de claveles. El señor Galarza examinó las dependencias del Municipio y los proyectos y planos del nuevo matadero, traida de aguas y viviendas.

A continuación se dirigió al Asilo Provincial de Nuestra Señora de las Nieves, en el que recorrió sus dependencias. En este centro fué recibido por la Junta directiva del mismo y por las Hermanas de la Caridad. Al terminar su visita, el ministro hizo un donativo de mil pesetas. Luego se trasladó al Hospital Civil, donde también recorrió todas las salas. El señor Galarza, al abandonar el hospital, firmó en el álbum de visitantes ilustres. Finalmente, el ministro se dirigió a la Diputación Provincial.

A las tres y media de la tarde emprendió el viaje a Madrid. Fué despedido hasta el límite de la provincia por el jefe provincial del Movimiento y los gobernadores civil y militar.—(Cifra).

El ministro regresa a Madrid

MADRID.—De regreso de su viaje por las provincias Vascongadas llegó anoche a Madrid el ministro de la Gobernación, don Valentín Galarza.

En la región de Jarkof los rusos llevan perdidos 447 carros. La gran ofensiva de primavera de Timochenko ha fracasado, como se anuncia en Berlín. Pronto, es de creer, la radio moscovita dejará de hablar de este tema para intentar desvirtuar los nuevos éxitos que pronto se apuntarán las armas alemanas.

LA BATALLA DE KERCH TERMINADA.—El Gran Cuartel del Führer comunica:

«En Crimea, las tropas alemanas y rumanas, al mando del general Von Manstein, han alcanzado, en su persecución del enemigo derrotado, el estrecho de Kerch en toda su extensión. Las últimas cabezas de puente, potentemente fortificadas, situadas a ambos lados de la ciudad de Kerch, han sido tomadas en la tarde de hoy, tras desesperada resistencia del enemigo. Así la batalla de ataques y persecución que acaba de terminar, se ha saldado con el aniquilamiento de tres ejércitos soviéticos, integrados por diecisiete divisiones de fusileros, tres brigadas de fusileros, dos divisiones de Caballería y cuatro brigadas blindadas.

Aparte de otras pérdidas sangrientas, el enemigo ha dejado en nuestro poder 149.259 prisioneros, 1.133 cañones, 372 morteros, 2.598 carros blindados, 3.814 automóviles, varios millares de caballos e inmensa cantidad de armas y material. Sólo restos de fuerzas enemigas son los que han logrado llegar a la costa opuesta del Estrecho.

A este rotundo éxito han contribuido en amplia medida potentes formaciones aéreas a las órdenes de los generales Löehr y barón von Richthofen. La aviación ha apoyado sin tregua los combates de las tropas de tierra, ha hostigado al enemigo fugitivo y ha atacado a la Aviación enemiga. En los combates aéreos, el enemigo ha perdido 325 aviones. En las aguas de la península han sido hundidos dieciséis buques, con un total de 13.000 toneladas: un dragaminas y 21 pequeños barcos de cabotaje, y han resultado gravemente averiados otros diez buques de tonelaje intermedio. Así, el enemigo, en su travesía del Estrecho de Kerch, ha sufrido otras pérdidas de consideración.»

ANUNCIO TRÁGICO.—El Almirantazgo norteamericano anuncia que 16 barcos aliados han sido hundidos por submarinos del Eje frente a la costa atlántica de los Estados Unidos, en el curso de la pasada semana. En dichas acciones de guerra han perecido 87 personas, desaparecieron 115 y pudieron salvarse 470. El número de barcos echados a pique en este sector desde el comienzo de las hostilidades se eleva a 191.

En la costa oriental de los Estados Unidos han sido hundidos, pues, 101 barcos, 26 en la del Canadá, 48 en el mar Caribe, 4 en el golfo de México y 12 en las costas suramericanas.

Regresan varios soldados de la División Azul

MADRID.—Por decisión de los tribunales médicos han regresado 31 soldados pertenecientes a la División Azul.

Esta mañana oyeron misa en la iglesia de San José, en acción de gracias.—(Cifra).

Ridrujeo a la frontera

MADRID.—Para recibir a los voluntarios de la División Azul que regresan a España ha salido hoy con dirección a la frontera, en calidad de miembro de la Junta Política, Dionisio Ridrujeo.—(Cifra).

Actualidad española:

Ejercicios de defensa antiáerea en Madrid

MADRID.—En el ministerio del Aire informaron ayer a la Prensa que el lunes próximo pasado, entre once y doce de la noche se efectuaron unos ejercicios de artillería antiáerea en el Campamento de Carabanchel combinados con aviones militares.

Estos ejercicios nocturnos continuarán dentro de unos días.

Mañana llegarán a España 1.300 componentes de la División Azul

MADRID.—El sábado llegarán a España mil trescientos camaradas procedentes del frente de Rusia donde se han batido encuadrados como voluntarios en la heroica División Azul, y que han sido relevados por otros camaradas que actualmente combaten en sus filas.

Serán recibidos en la frontera por diversas representaciones del Estado y del Movimiento, y a su llegada a la capital se les tributará por la población el homenaje a que se han hecho acreedores, después de haber contribuido heroicamente a la lucha de Europa contra el comunismo.

Peregrinación vallesoleana ante el Pilar

ZARAGOZA, 19.—Esta tarde ha llegado al Pilar una peregrinación de Vallado y, integrada por más de 600 personas. Viene presidida por el arzobispo, rector de la Universidad, decanos de las cuatro Facultades, una comisión de catedráticos, alcalde, dos concejales, presidente de la Diputación, dos diputados y el vicario general de la diócesis. A las ocho de la noche hicieron su entrada oficial. Se concentraron en la plaza de San Cayetano y se dirigieron procesionalmente al templo del Pilar, donde el arzobispo de Valladolid, doctor García, hizo la presentación de los peregrinos.—(Cifra).

Los labriegos de Villamartin ceden su harina para el suministro del pueblo

CADIZ.—Para suministrar gratuitamente al vecindario de Villamartin la ración de pan correspondiente a un día, la Junta Sincaul de la Hermandad de Labradores acordó poner a disposición del alcalde la cantidad de harina necesaria, extraída de las cartinas de canje de los labradores. El generoso acuerdo de los campesinos de Villamartin ha sido muy elogiado por las autoridades, jerarquías del Partido y vecindario en general.—(Cifra).

El primer centenario de la ganadería de Miura

SEVILLA.—Mañana se celebra el primer centenario de la famosa ganadería de Miura. Los actuales propietarios van a celebrar la fecha en el cortijo del término municipal de Lora del Rio con una fiesta clásica andaluza, con acoso y derribo de reses. Despacharán dos buecos los antiguos dueños Rafael Gómez «el Gano» y Luis Fuentes Bejarano. No podrá actuar, como se esperaba, Juan Belmonte, pues ha de asistir a la operación quirúrgica que ha de ser practicada a su hija.

Dos obreros muertos y cuatro heridos en accidente de trabajo

SANTARDE.—Dos obreros han resultado muertos y otros cuatro heridos en un accidente de trabajo ocurrido en la fábrica de cementos Alfa, del pueblo de Matagorda. Cuando se hallaban trabajando dos operarios en la llamada cámara de poivillo, se produjo un desprendimiento del cemento amasado de reciente fabricación y, por tanto, en estado caliente, que alcanzó a los citados obreros. A las voces de auxilio de éstos acudieron otros trabajadores, quienes, con peligro de sus vidas, iniciaron las tareas de salvamento, que resultaron vanas. Los obreros fallecidos son: Ricardo González Muñoz, de veinte años, y Polito Gómez. En las operaciones de auxilio resultaron heridos los siguientes operarios: Mauricio Heitero, Timoteo González, Santiago Gutiérrez y Ramón Portu.—(Cifra).

DESDE PIEDRAHITA

ACTUACION DE LOS HOMBRES DE ACCION CATOLICA

Con un poco de retraso, involuntario desde luego, damos cuenta hoy del primer acto de propaganda doctrinal celebrado por los hombres de Acción Católica de este Centro después de suspenso con motivo de los cultos cuaresmales y de la Semana Santa. Pero como nos hemos impuesto la obligación de dar cuenta de todos y cada uno de ellos, para lo que contamos con las acogedoras columnas de nuestro querido DIARIO DE AVILA, no queremos omitir ninguno, ya que con ello proseguimos el honorífico fin de estimular a todos los hombres que sienten el catolicismo a agruparse en Centros como el nuestro, desde donde tanto bien se puede hacer, y a los que como nosotros están constituidos alentados a emprender algo útil para lograr el fin primordial de la Acción Católica, que es cristianizar la sociedad y reconquistar para Cristo las almas de los hombres que poco a poco han ido dejándose apagar la luz de la fe católica dentro de sus pechos.

Por eso, aunque con retraso, reseñamos hoy el acto celebrado el domingo día 26 de abril en los pueblos de Navaescorial, el Barrio, y demás anejos.

A pié, como los buenos andariego de esta bendita tierra nuestra, hicimos los cinco kilómetros que distan estos pueblos de la Villa del Corneja. Algo fatigados por la constante cuesta arriba que hay que subir para llegar a ellos llegamos al Barrio de Navaescorial, en cuya escuela amplia y moderna habían de celebrarse nuestras anunciadas conferencias. Pero pronto se nos olvidó el cansancio cuando vimos el inmenso público que nos esperaba, del que se destacó una nutrida representación compuesta por la Corporación Municipal y funcionarios públicos que salieron a recibirnos a un buen trecho del pueblo y nos acompañaron ya durante todo el acto. La escuela, con ser de regular capacidad, en un momento se llenó de público y los oradores pudieron con puntualidad cronométrica empezar a desarrollar sus respectivos temas, lo cual, como de costumbre, hicieron con acierto, cosechando todos aplausos unánimes y, lo que es mejor, consiguieron despertar en el auditorio con su verbo franco, claro y preciso, el deseo de poner en práctica las sanas enseñanzas de que son portadores estos hombres de acción con sus consejos y con su buen deseo.

Así lo han manifestado después los que aquella tarde oyeron hablar en el Barrio de Navaescorial a los hombres de Acción Católica de Piedrahita que por estas y otras idénticas razones están orgullosos de esta empresa que cada día la encuentran más plausible, más digna y más alta.

Hablaron aquel día sobre la santificación de los días festivos, don Eleuterio Alonso, médico de San Miguel de Corneja y delegado de propaganda del Centro. Sobre la expresión de la blasfemia, don Pedro Fernández, miembro del Centro y secretario judicial de la villa, y sobre el precepto de oír misa, don Blas

López, encargado de la Federación Católica-Agraria de Piedrahita y secretario del Centro, y por último el señor consiliario don Agapito Rodríguez cerró el acto hablando en términos generales de la Acción Católica y de su gran importancia en la actual sociedad.

El público despidió a los oradores y acompañantes con más cariño, si cabe, que los recibió y la Corporación Municipal y varios vecinos nos acompañaron un buen rato en nuestro regreso.

Y ya, aunque esta reseña resulte demasiado extensa, daremos cuenta de otro acto celebrado el pasado domingo, día 10, en el pueblo de Santiago del Collado.

Con el fuerte vendaval reinante este día emprendimos a pié la subida del puerto de Santiago cinco miembros del Centro y el señor consiliario. Las chinas y el polvo de la carretera nos azotaban en la cara obligándonos a guarecernos con las solapas de los abrigos y las alas de los sombreros, pero gracias a Dios llegamos y aunque sudorosos muy contentos, y más contentos aún cuando vimos el recibimiento que nos tributó el pueblo en masa y parte del vecindario de sus doce anejos esperándonos a las afueras del pueblo a cuya cabeza estaba el señor cura párroco y todas las autoridades.

Seguidamente, porque no había tiempo que perder dado el estado amenazador de la tarde, nos encaminamos a la escuela de niños donde se congregó todo el público que al ser tan numeroso llenó materialmente el local hasta el estrado.

Hablaron don Agustín San Juan, procurador y delegado de Moralidad del Centro sobre «La represión de la blasfemia»; don Blas López, dicho anteriormente «Sobre el precepto de oír misa» y en defecto de don Eleuterio Alonso que por causa de su profesión no pudo asistir, habló el señor consiliario don Agapito Rodríguez sobre «La santificación de los días festivos».

Cuando terminó el acto empezó a llover torrencialmente y con este motivo tuvimos ocasión, mientras el chaparrón pasaba, de cambiar impresiones con algunos de los oyentes, sacando, como siempre, la consecuencia de que en Santiago del Collado como en todas partes la labor de los propagandistas de Acción Católica ha sido fructífera y eficaz. Pasado aquel primer aguacero de la tarde, el pueblo en masa según nos recibió nos acompañó hasta las afueras del pueblo, despidiéndonos con vivas entusiastas a la Acción Católica.

Otra vez a la carretera a trotar ahora cuesta abajo y a favor de aire y con entusiasmo optimista porque sentíamos la satisfacción del bien obrar y tenemos la seguridad de que el obrar nuestro es muy digno a los ojos de Dios y está altamente considerado por todos los hombres conscientes.

BE-ELE-A-ESE.

MAYO DEPORTES

FUTBOL

¡Oh mayo, mayo! ¡Cuánta belleza posees! Yo quisiera robarte un poco de la expresión que te hace tan hermoso a los humanos ojos, para saber describir con poesía y ternura; mas ya que veo la imposibilidad de mi idea, te pintaré tal y como eres en mi pobre imaginación.

Amanece un día espléndido. El Supremo Creador le ha dotado de la festiva megificencia propia de la estación primaveral. Los cobrizos rayos del sol matinal doran los chapiteles y torretas de los campanarios y las robustas copas de los frondosos árboles, escondite de nidos, en los que los pajarillos al recibir el caliente beso del astro del día, despiertan de su lánguido sueño, para saludarle con su tímido e inocente pío...

Las pequeñitas y humildes florecillas, que ya no temen el crudo cierzo del invierno, abriendo su delicado cáliz se matizan con las pequeñas perlas que el suave rocío de la noche deposita en sus capullos, y se abren pudorosos para perfumar el ambiente, como un incensario en el templo del Señor. Cualquiera diría que una misteriosa hada con su cestillo mágico ha ido esparciendo aromas y pintando la campiña, tejida con la verde y fresca yerba del prado ¡Qué bonita es una mañanita de mayo!

Pero ¿qué es a lo que nuestro corazón se rinde? Es a la Naturaleza que se nos muestra tan llena de atractivos encantos?

No: es a algo más sublime, más puro y más santo, en lo que nuestra alma siente como el influjo de un ímán potente que la eleva a regiones sobrenaturales empapadas de olor celestial.

Más tarde, en la cercana ermita, se siente el murmullo de cantos infantiles llenos de amor hacia la Reina del Mundo, que en bocas inocentes le hacen más dulce y angelical.

Venid y vamos todos

Con flores a porfía,

Yo quisiera, ¡oh María! ofrecerte mis pobres florecillas, que aunque son tan insignificantes, Tú las recibirás de buen grado porque sabes que me cuesta mucho arrancarlas del jardín, de mi pobre y árido corazón.

Recíbelas, Madre mía, y preséntalas ante el trono de tu Divino Hijo, pues aunque son tan mezquinas, al solo contacto de tus virginales manos, tendrán perfume de pureza.

Con flores a María

Que Madre nuestra es.

Si, María, si. Tú eres la Reina de mi corazón y guía de mi juventud loca y desorientada. Tú eres el seguro y potente faro que ilumina y orienta la frágil barquilla de mi alma en las tempestades de la vida. Tú eres la Madre del Dios Humanado, pero también, ¡oh Virgen Inmaculada! eres Madre mía. Si, María, acuérdate de que soy tu hija y que te amo.

Y después de haber dejado impresadas mis ideas en mi canto a mayo, sólo me resta el decir que es lindo cual ninguno, es verdad, pero hay un hábito espiritual que corona y supera todos sus encantos.

¿Sabéis cuál es?

La flor de las flores, la sin manilla, la Purísima María.

María del Carmen Bueno, Arenas de San Pedro.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 19 de mayo de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 869.

Premiados con 250 los números 069; 169; 269; 369; 469; 569; 669; 769; 969.

El domingo pasado se desplazó el equipo local de Educación y Descanso a la vecina capital de Salamanca para enfrentarse con el conjunto de dicha Obra Sindical de la misma.

El partido correspondió a la eliminatoria del Campeonato Nacional del Productor y la victoria fué conseguida por el equipo de Salamanca por un tanteo de 2 a 1.

Empezó el encuentro con un ligero dominio de los salmantinos que a los cinco minutos forzaban el primer corner contra nuestra portería.

Entra nuestro once en juego y se ve que hay gana de derrotar al equipo charro. Santiago baja una y otra vez en ayuda de los medios y produce los primeros peligros para la puerta contraria bien secundado por Ricardo. El marcaje de que es objeto Domingo y la poca eficacia de Chaves hace que estos avances no den resultado práctico.

En un fallo de Bernardo se produce un lío contra nuestra portería que él mismo salva lanzándose a por el balón cuando ya se disponía a chutar el extremo izquierda contrario. Ha sido un momento muy malo para los nuestros y gracias a la decisión del portero se ha salvado.

Registramos un formidable tiro de Santiago que va airo por muy poco y que el público aplaude.

A los treinta y cinco minutos se produce un lío ante nuestra portería que una defensa resuelve empleando las manos lo que da lugar a un penalty, que sale fuera por muy poco por colocar el balón demasiado.

En la réplica, Santiago se hace con el balón y después de avanzar largo trecho con él lo cede a Domingo que lo centra sobre la portería encontrando a Ricardo muy bien colocado, quien de forma imparable remata la jugada, no valiendo de nada la estrada imponente que hace el portero contrario.

Nuestros jugadores se animan y parece que se producirá otro tanto antes de acabar la primera parte pero no sucede nada digno de anotarse y termina este tiempo en el que nuestra delantera ha dado mayor sensación de peligro.

Empieza la segunda parte y vemos que los charros salen dispuestos a llevarse la victoria pase lo que pase y el juego se hace brusco y muy duro sin que el árbitro haga nada por corregirlo.

Los nuestros vuelven al ataque y tienen dos ocasiones magníficas de resolver a su favor el encuentro pero la falta de tranquilidad una, y otra la poca velocidad de Chaves lo malogra. Anotamos otro formidable chut de Santiago que el portero de forma magistral detiene. El público ovaciona la jugada y a sus autores.

En una arrancada de Ricardo llega el balón a las proximidades del meta contrario que sale a por él pero nuestro delantero no le deja cogerlo y lo pasa a Domingo con la portería batida, fallando así un tanto seguro.

Decae nuestro equipo por cansancio y por algunas lesiones lo que da motivo a que los salmantinos se crezcan y llegue el balón una y otra vez a los dominios abulenses. Polo se multiplica para salvar situaciones de peligro y en todas sale triunfante. Hay que reconocer que este defensa es algo muy serio y que los espectadores así lo reconocen pero no quita para que el público le insulte bastante descaradamente porque es quien no deja que la victoria se vaya al lado de su equipo. Bernardo también actúa muy bien en varias ocasiones.

Se produce una falta contra los nuestros. La tira el defensa izquierdo contrario que la bombea sobre la puerta llegando a las manos de Bernardo que estando de rodillas es atacado por tres delanteros contrarios provocando una caída hacia atrás que nos cuesta el tanto de empate. Los delanteros no dejaron de empujar a Bernardo hasta que no le vieron llegar a la red.

El juego es tan malo que hay algunos espectadores que se marchan. Faltando unos minutos para terminar, Domingo recibe una fuerte

patada en un tobillo, lo que le hace retirarse.

Seguido, Ricardo da una mano fuera del área que el árbitro castiga con golpe franco, poniendo el balón en el sitio correspondiente para que se tire la falta. Los jugadores salmantinos se echan encima de él y consiguen que dé penalty lo que les vale el tanto de la victoria.

Merece destacarse la labor de nuestro gran defensa Polo que sin su compañero habitual y con Jesús aún bajo de forma, hizo tan magnífico partido que contuvo a toda la delantera contraria en las muchas ocasiones de peligro que hubo ante nuestra portería. El sin duda de ninguna clase fué el mejor de los veintidos. Bernardo nos demostró que se va haciendo un buen portero y prueba de ello son los aplausos que alguna de sus intervenciones produjo. Ello no quiere decir que no hiciera alguna de las suyas y así tuvo en dos ocasiones que rectificar su falta de bloqueo lanzándose a los pies de los delanteros contrarios. De la delantera los mejores Santiago y Ricardo y en la media Castell y Aroca batallando como siempre y cortando todo el juego que llegó a sus dominios. Los demás cumplieron habiendo algunos que extrañaron el campo, que con poca hierba los hacía resbalar una y otra vez.

De ellos lo mejor la línea media, muy bien acoplada, y el defensa derecho Souto, hermano del medio ala del Madrid.

El árbitro bastante mal pues se dejó influenciar por el público y mucho más por los jugadores siendo una buena prueba la faena de los últimos minutos al rectificar su primera decisión y dar penalty una falta fuera del área.

De Aldeavieja

Soldados licenciados

Desde Las Palmas (Gran Canaria) donde trasladado cumplía el servicio militar el valiente y bizarro soldado Gaspar Torres Zahonero, alistado al Requeté desde el principio del Alzamiento, para servir como voluntario a la Patria en los puntos y lugares que le ordenaran sus jefes de Milicias y militares, ha llegado hoy, 16 de los corrientes, a Aldeavieja licenciado después de cinco años de servicios prestados a la Patria a satisfacción de sus jefes; licenciado y acreditado en su hoja de servicios y brillante certificado recompensas justamente merecidas y ganadas por su buen comportamiento y bravura tenida en los diferentes campos de batalla donde ha actuado durante dos años y medio, luchando con heroísmo hasta el triunfo victorioso.

Con agrado y contento de sus padres Alejandro y Leoncía ha sido licenciado, pero este valeroso soldado, si fuera necesario, volvería a servir y luchar por la Patria con el mismo entusiasmo.

Después de haber cumplido a satisfacción los deberes para con la Patria y las atenciones que le encomendaron los jefes en el regimiento de guarnición en Cádiz durante cuatro años, ha llegado también a este pueblo licenciado el valeroso cabo Basilio Martín, hijo de los industriales molineros Vicente y Paula. En su lucido certificado de servicios prestados a la Patria, que le valieron el ascenso a cabo durante la guerra, trae anotadas recompensas militares por su valerosa y heroica actuación y por su buen comportamiento y heridas sufridas.

Bien venidos sean los valientes y

Sección Religiosa

Día 21, jueves.—Santos Valente, ob.; Segundo, pb.; Timoteo, Polio, Eutiquio, dcs., Victorio, Donato, Teopompo, Secundino, Nicostrato. La misa y oficio divino son de la Octava de la Ascensión del Señor, con rito doble mayor y color blanco.

Santa Rita de Casia

Monasterio de Nuestra Señora de Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas dedica solemne novena a la gloriosa Abogada de los imposibles. Por la mañana, a las ocho y a las nueve misas rezadas en el altar de la Santa. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, plática por don Juan Antonio Moreno, coadjutor de San Pedro, preces de la novena, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Socorro

Santiago.—La Cofradía de Nuestra Señora del Socorro dedica solemne triduo a la Santísima Virgen. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, sermón por don Luciano Curiel, profesor del Seminario, preces, bendición y reserva.

Mujeres de A. C. y Marías de los Sagrarios

Retiro mensual mañana, jueves. Por la mañana, a las ocho y cuarto, en las Nieves. Por la tarde, a las ocho, en las Reparadoras.

Mes de María

San Vicente.—Se celebra el mes de las Flores. Por la mañana, a las ocho y media, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, rosario y ejercicio propio del día.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho y media, rosario y ejercicio de Flores a Maris.



Declarada de utilidad pública.

Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina.

Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS

Censura Sanitaria núm. 1.001

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phills

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

bravos soldados a quienes saludo y felicito por su heroico comportamiento y patriotismo.

De marcha

El lunes próximo salen de este pueblo para cumplir los deberes contraídos con la Patria los animosos jóvenes Timoteo Martín, hijo de Pascual y Timotea, y Policarpo López, sobrino de José y María Asunción, para incorporarse en Avila a los regimientos que les ha tocado servir en la península.

Al ausentarse de nosotros tan simpáticos jóvenes les deseo salud y suerte.

El corresponsal

BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.144

Si Ud. padece del ESTÓMAGO o INTESTINOS

siempre sólo note ligeras molestias no se abandone y consiga su alivio con el

ELDOR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (Stomalia)

Agredado e Inofensivo.

DISPEPSIA
DOLOR DE ESTÓMAGO
ACIDEZ
VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS
DILATACIÓN y ÚLCERA de ESTÓMAGO

Una de las tierras más fértiles del mundo

La producción agrícola en las Indias holandesas :

Las Indias holandesas se encuentran, sin duda, en una posición económica privilegiada. A igual distancia de Europa y de América, del Japón y de Australia, tienen todos los mercados del mundo a su disposición, los gastos de transporte para las mercancías que hay que importar son siempre iguales y además poseen productos apreciados y solicitados en todas partes. Como es sabido, la extensión de estas posesiones coloniales es de unos dos millones de kilómetros cuadrados aproximadamente, es decir la extensión de Alemania, Francia, Inglaterra, Holanda, Bélgica, Suecia, Dinamarca y Suiza juntas. En este territorio compuesto de numerosas islas viven únicamente sesenta millones de habitantes. La agricultura local sirve ante todo para satisfacer las necesidades alimenticias de la población y en segundo lugar para la exportación. Una de las principales islas del archipiélago, la isla de Java, en cambio, tiene una enorme densidad de población puesto que en una superficie de 131 kilómetros cuadrados viven 38 millones de habitantes. Java tiene por lo tanto únicamente dos millones menos de habitantes que Francia con su extensión que es la cuarta parte de la del territorio francés. Sin embargo, la producción de arroz, por ejemplo, que constituye el principal alimento nacional, como entre nosotros el trigo, basta casi para satisfacer las necesidades locales. Si se calcula que estas necesidades son de unos cien kilos anuales por cabeza, queda un margen de 11 kilos por persona que hay que importar anualmente para llenar las lagunas de la producción nacional. La intensidad del cultivo puede ser comparada a la de la agricultura japonesa. Junto al arroz las producciones más importantes son el maíz y el llamado «kassave» que sirve para la preparación de diversas especies de tapioca. Desde el punto de vista de la exportación tienen particular importancia las plantaciones de caña de azúcar. Este cultivo se practica desde hace siglos hasta el punto de que el terreno es-

tan aprovechado que permite una cosecha satisfactoria únicamente cada tres años. Mientras que en la llanura se cultiva la caña de azúcar, en las colinas y en las alturas se cultiva el arroz y en los montes, sobre todo el café, el té y el árbol de la quina de cuya corteza se extrae la quinina. En los últimos años ha disminuido el cultivo del café aumentando

en cambio el del té. Las hojas de la planta del té pueden recogerse durante todo el año y basta secarlas 24 horas para dejarle apto para la expedición. En la producción de la corteza de quina las Indias holandesas tienen una especie de monopolio cubriendo casi el 90 por 100 de la producción mundial. No es despreciable tampoco la producción de caucho.—(C. E.)

La horticultura holandesa utiliza la electricidad como medio de calefacción

Por JUAN DE ROCA.

Desde que en el año 1934 se empleó en Holanda por primera vez la electricidad como medio de calefacción en la horticultura, aumenta continuamente el consumo de corriente eléctrica en los criaderos que emplean electricidad. Este consumo es hoy de 400.000 kilovatios hora por año.

En 1941 cuarenta explotaciones hortícolas disponían de instalaciones eléctricas para la calefacción del suelo. Esta nueva técnica de cultivo abre posibilidades insospechadas. Empleándola se ha obtenido en diversas clases de verduras, como la achicoria y la lechuga, no sólo aumento de peso de hasta un 40 por 100, sino que además se ha puesto de manifiesto que el agricultor tiene en su mano la posibilidad de regular la producción según sus necesidades. Así por ejemplo sólo hace madurar sus productos, conectando la corriente, cuando el mercado le parece favorable. A la inversa se desconecta la corriente, o se reduce, cuando las condiciones son menos favorables, de tal modo que se retarda el crecimiento. Además los macizos estercolados calefactados eléctricamente, son preservados de los daños en la helada. Esto se mostró sobre todo en los inviernos extraordinariamente rigurosos en los últimos años.

Para la calefacción eléctrica del terreno se utilizan especialmente cables de plomo aislados instalados bajo tierra. El calor puede regularse con ayuda de un interruptor que hay en los invernaderos. También en las grandes estufas se emplea este método. A este fin se han instalado ya actualmente 55 kilómetros de

cable; la tensión de consumo es de 220 voltios. Así, durante los últimos inviernos se cultivaron «eléctricamente», por decirlo así, más de medio millón de kilos de achicoria, que se puso a la venta en los mercados de Amsterdam. La achicoria ocupa un puesto destacado en este procedimiento del cultivo eléctrico. Pero también se tratan de análogo modo otras plantas como pepinos, lechugas, rábanos, espinacas, y en las estufas tomates, habichuelas y judías blancas.

La colaboración anglo-sajona

En la Cámara de los Comunes empieza un debate sobre la SITUACION MILITAR

LONDRES 19, 5 tarde.—Atlee abrió hoy en la Cámara de los Comunes el debate sobre la situación militar. El viceprimer ministro declaró, entre otras cosas:

«Hacemos cuanto nos es posible para reforzar nuestras unidades de la India, pero todavía no está claro si los japoneses atacarán o no este país. Japón atacará, tal vez, Australia. La batalla del mar del Coral ha sido un obstáculo muy eficaz para dichos planes, pero subsiste, sin embargo, el peligro para Australia. Es necesario que nos sostengamos hasta que podamos recobrar nuestra potencia en el aire, en mar y en tierra. En Birmania, el general Alexander y sus tropas, juntamente con las fuerzas chinas, han librado combate valientemente de retaguardia. Fue una operación esencialmente destinada a retrasar el avance del enemigo mientras retráramos a nuestras unidades por vía aérea, terrestre y marítima.»

Se distribuyen 50.000 pesetas entre las Bibliotecas de los Seminarios Se fija el precio de la patata

Educación Nacional.—Orden por la que se dispone la distribución de 50.000 pesetas entre las bibliotecas de los Seminarios de España.

Agricultura.—Orden por la que se fija el precio de la patata de consumo para la actual campaña. Los precios serán los siguientes: Patata temprana: setenta céntimos kilo en las provincias productoras y setenta y cinco en las deficitarias. Patata de media temporada: sesenta céntimos kilo en las provincias productoras y sesenta y cinco en las deficitarias. Patata de cosecha normal o tardía, cincuenta céntimos kilo en las provincias productoras y sesenta en las deficitarias. Estos precios se entienden para la patata en el campo y a granel. Se considera patata temprana la que se recolecte antes del día 1.º de agosto; de media temporada desde esta fecha hasta el 30 de sep-

tiembre y tardía desde esta fecha en adelante. En aquellas comarcas del Sur y de Levante, donde se produce una segunda cosecha de patatas, cuyo arranque se efectúa ja partir del 1.º de diciembre, el precio para esta cosecha será de setenta y cinco céntimos kilo.—(Cifra).

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Una capital con nueve mil habitantes

Australia que es un continente tan grande casi como Europa no tiene más que dos ciudades de más de un millón de habitantes: Sidney y Melbourne. Entre las dos existe una áspera rivalidad aunque se encuentren separadas una de otra por setecientos kilómetros. En estas dos ciudades vive aproximadamente una tercera parte de la población australiana. Cada una de ellas es capital de un Estado: Melbourne del Estado de Victoria, y Sidney del de Nueva Gales del Sur. Cuando en 1901 los diversos Estados australianos se unieron en la Confederación australiana se presentó la cuestión de cuál de las dos ciudades debería tener el privilegio de ser la capital de Australia. Para evitar celos y rencores se decidió entonces crear una capital construyéndola completamente nueva. La localidad que se eligió estaba a igual distancia de Melbourne que de Sidney. El nombre que se le dio fué el de Canberra. Es una ciudad toda ella compuesta de villas con el Palacio del Parlamento en medio. La zona urbana tiene una extensión de 109 kilómetros cuadrados es decir, la superficie de la ciudad de Leipzig. Pero mientras esta ciudad alemana tiene 700.000 habitantes Canberra no tiene más que nueve mil.

Nobleza de los aviadores japoneses

Cuando los japoneses realizaron el desembarco en Vigán, en la Isla de Luzón, la más importante del archipiélago filipino, se desarrolló la operación con tan asombrosa rapidez que pocos minutos después de la ocupación de Vigán, dos aviones norteamericanos, absolutamente ajenos a lo que había sucedido, volaban tranquilamente sobre el aeropuerto. Con la rapidez del rayo se levantó un caza japonés. Uno de los aviadores norteamericanos prefirió emprender la huida, el otro aceptó valerosamente el combate. Sucedió un duelo terrible en el aire, que no terminó hasta que el avión norteamericano se desplomó en el suelo. El piloto—se trataba del teniente Carassel Church—resultó muerto. En sus bolsillos se encontraron tres cartas, una dirigida a su comandante, otra para su madre y la tercera para su prometida. Los aviadores japoneses dieron sepultura al fallecido aviador enemigo. Al día siguiente un avión japonés voló sobre el aeródromo de Clarkfield, donde la D. C. A. norteamericana le dispensó un buen recibimiento. Sin embargo logró lanzar

DEL VATICANO

Pío XII apadrina a un hijo del archiduque Francisco José

BUDAPEST.—El octavo hijo del archiduque Francisco José y la archiduquesa Ana ha sido bautizado en Budapest. Como padrino del recién nacido ha figurado Su Santidad Pío XII, que ha estado representado en la ceremonia por el nuncio apostólico en Hungría, Angelo Rotta.

El joven príncipe es el primer ahijado del actual Pontífice.—EFE.

Composición actual del Sacro Colegio Cardenalicio

CIUDAD DEL VATICANO.—Oficialmente se declara que el Sacro Colegio Cardenalicio, después del fallecimiento del cardenal Baudrilart en París, queda constituido por 50 cardenales, 29 de los cuales son italianos, cuatro franceses, tres alemanes, dos españoles, dos norteamericanos y uno de cada uno de los siguientes Estados: Brasil, Irlanda, Hungría, Portugal, Bélgica, Inglaterra, Holanda, Argentina, Canadá y pueblos de Extremo Oriente.—EFE.

Para 1.ª Comunión

RECORDATORIOS

ULTIMOS MODELOS

Imprenta Senén Martín

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Ele-Maquinaria Eléctrica Teléfono 23. DURANGO-BILBAO.

C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería

Ciclo de industrias cárnicas

Reses lanaras sacrificadas en el Matadero de esta capital en el día de hoy y que se pondrán a la venta al público en el día de mañana.

Corderos lechales, 60.

un paquete que contenía el uniforme del teniente Carassel con las tres cartas y además una corona de honor a la memoria del aviador caído.

El juramento en diversos países

Para prestar juramento ante un tribunal inglés el testigo besa la Biblia.

En Francia pende un crucifijo a espaldas del juez y se jura dirigiendo la mano derecha hacia la cruz.

Los noruegos alzan para jurar tres dedos que representan la Trinidad y repiten una larga fórmula que termina expresando el testigo su deseo de ser castigado con el fuego eterno y ver destruidas sus propiedades en la tierra si jura en falso.

Mientras los chinos juran decir la verdad, un funcionario judicial decapita un gallo, rompe un plato, o apaga una luz. Estas tres ceremonias son símbolos de porvenir que aguarda al que jura en falso. En Londres y en Nueva York hasta hace poco, los tribunales al juzgar a chinos residentes en esas capitales, seguían los mismos rituales excepto decapitar al gallo, porque sobre ser una práctica repugnante sale algo cara.

MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compra VILLEN Ancora, 7.—MADRID Teléfono 74670.

«Una vez que se perdió el dominio de la ruta marítima, las dificultades de comunicación entre la India y Birmania son enormes.

La ocupación de Diego Suárez ha sido un excelente ejemplo de operación bien planeada y bien ejecutada, con la que nos hemos adelantado a un posible ataque japonés. Resulta mucho más fácil enviar fuerza a Australia desde América que desde Gran Bretaña.

Mantendremos nuestro programa de entregas a Rusia.

Prestamos apoyo, también, a otra guerra. Contenemos grandes fuerzas enemigas, especialmente aéreas, en Libia, y Malta no solamente se defiende, sino que ocupa a numerosos aviones alemanes.

No quiero hacer profecías sobre el llamado frente occidental. Pero esta posibilidad está en nuestro espíritu y en el del Alto Mando alemán.

El petróleo que se ha tragado el mar

BERLIN.—Con caracteres tipográficos muy destacados en los títulos publica la prensa alemana en sus ediciones matutinas de hoy, amplias informaciones y extensos artículos alusivos a los nuevos grandes éxitos de los submarinos del Reich. Simultáneamente dan cuenta los diarios del profundo fracaso del intento de bombardeo contra el crucero pesado alemán «Prinz Eugen».

Indican los diarios que en el primer trimestre de 1942 los submarinos hundieron 93 petroleros, con un desplazamiento total de 750.000 toneladas.

«Voelksicher Beobachter» publica una «foto» que representa un petrolero de diez mil toneladas, con un cargamento de ocho mil toneladas de combustible líquido. Para transportar el cargamento de este barco

por tierra se necesitarían nada menos que 3.500 camionetas tanques. La pérdida de esta cantidad de combustible impide que 4.500 aviones de bombardeo realicen operaciones ofensivas de 1.600 kilómetros de radio de acción.

También «Deutsche Allgemeine Zeitung» hace cálculos en este sentido. Para transportar el cargamento de las 105.000 toneladas de buques hundidos, sólo en la acción comunicada en el parte de ayer, se precisarían 210 trenes de mercancías de 50 vagones cada uno. Estos trenes tendrían una longitud de 84 kilómetros.—EFE.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3 Mecánicos competentes

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.—AVILA

GANADERO

estupeada finca pastos otoño/invierno, asociarse ganadero tuviese buena finca pastos primavera/verano. Dirigirse: FEDERICO RUIZ Serrano, 48. MADRID.

NUEVA YORK A OSCURAS

Parece una ciudad fantástica

ESTOCOLMO, 19.—El corresponsal en Nueva York del periódico «Dagens Nyheter» informa que en la capital neoyorquina han sido reducidos los transportes al mínimo. Nueva York y las demás ciudades de la costa se encuentran sumidas en la oscuridad; de tal manera se ha disminuido el alumbrado de calles y parques públicos—añade el corresponsal—, que se creería estar viviendo en ciudades fantasma. Toda la propaganda luminosa ha sido prohibida, así como el alumbrado de escaparates y ventanas. Las normas de oscurecimiento se señalan también a los faros de los automóviles. La velocidad máxima de estos vehículos ha sido limitada a doce kilómetros por hora.—EFE.

Oposiciones sólo varones

CORREOS 1.200 plazas. 4.000 ptas. No se exige título. Instancias en Mayo.

POLICIA 500 plazas de Agentes con 6.490 pesetas. Instancias hasta el 15 de Julio.

REGALAMOS PROGRAMA con todos los detalles.

«Contestaciones cronometadas» ajustadas último programa con recientes modificaciones en materia legislativa que servimos contra reembolso. Dirjase a

«ACADEMIA MURO», Correo, n.º 4. MADRID

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

APRENDA CONTABILIDAD POP. CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se verá rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la eficacia de nuestro método único. Pide hoy mismo folletos, condiciones y detalles que se le remitirán gratis. ACADEMIA CCC Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

AGUA-SALES CARABANA DEPURATIVAS

En la iglesia parroquial de San Miguel, de Villatoro, se efectuó el enlace matrimonial de la simpática señorita Paquita Chans Gómez, hija del industrial don Felipe Chans y doña Amparo Gómez, con el joven de Muñana don Germán Gómez Hernández, siendo apadrinados por don Julián Sánchez, guarda de la dehesa de Gallegos (término de Muñana) y doña Pascuala Gómez, tios del novio.

Bendijo la unión matrimonial el celoso cura párroco de Villatoro, don Pedro Hernández, estando el altar profusamente iluminado y adornado con flores por las simpáticas señoritas Luisita Chans, Pepita García y Fide Jiménez, firmando el acta matrimonial como testigos don Vitorio Muñoz y don Ignacio Jiménez.

Después de la ceremonia religiosa los invitados fueron a Muñana, donde los nuevos esposos los obsequiaron delicadamente con una bien servida comida.

Felicidades al nuevo matrimonio y le deseamos prosperidades sin cuento.

Viajero ilustre

Hoy ha pasado el día en Avila el excelentísimo señor gobernador militar de Madrid.

El ilustre viajero se vió acompañado en su estancia en esta ciudad por los excelentísimos señores gobernador civil y militar de la misma

Neerológica

Cuando el risueño porvenir de la vida le ofrecía prometedoras perspectivas, ha entregado su espíritu al Sumo Hacedor en la flor de su vida, a las 17 primaveras de existencia, la virtuosa señorita María del Milagro Velayos Sanchidrián, alumna del quinto curso de Bachillerato.

Pertenecía la finada señorita a la Acción Católica, caracterizándose siempre por su ejemplaridad y actos de piedad y virtud, cualidades que junto con su buen trato y afición al estudio, la hicieron captarse los aprecio y buenos quereres de sus compañeras, profesores y de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarla. Profunda impresión ha causado entre ellas la noticia de su muerte, y así lo han testimoniado acudiendo al domicilio de la familia doliente un buen número de asociadas a la Acción Católica Femenina.

En el acto de sepelio de sus restos mortales verificado esta tarde, con gran asistencia de personas, se ha puesto de manifiesto el general sentimiento causado con su muerte.

A sus padres, el conocido labrador de Cardenosa, don Librado y doña Tomasa, culta maestra nacional del mismo pueblo, hacemos presente la expresión de nuestra condolencia al tiempo que elevamos al Cielo una piadosa oración por el alma de la malograda señorita (que en paz descanse).

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento en Madrid, de doña María Antonia Herrero y Jiménez de Rodríguez Tejedor, por cuyo eterno descanso se han celebrado sufragios en la iglesia parroquial de San Pedro.

También esta mañana se han celebrado misas en la misma iglesia, que se repetirán mañana, en sufragio del alma del joven Joaquín de la Rubia González, estudiante de Bachillerato, con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su muerte.

Igualmente, hace un año que finó en Sanchidrián, don Fulgencio Martín Gutiérrez, brigada que fué del Cuerpo de la Policía Armada y Tráfico. En bien de su alma, se ha celebrado hoy solemne funeral en la iglesia parroquial de dicho pueblo.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de los finados (q. e. p. d).

Doctor S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso PULMÓN Y CORAZÓN Rayos X, ultravioleta y diatermia Consulta de diez a una. Generalísimo Franco, 13

Para las Lámparas del Santísimo en el Templo de la Gran PROMESA

Parroquia de Santiago

(Continuación)

Felipa Rodríguez viuda de García, 0'50 pesetas; Inés Sánchez viuda de San Segundo, 1; Francisca San Segundo viuda de Jerez, 0'50; Juana Martín viuda de Rodríguez, 0'25; Francisca Martín viuda de San Segundo, 0'25; Benita Poveda viuda de Tomé, 0'10; Telesfora Zazo viuda de Jiménez, 0'15; Evelia Adanero viuda de Sánchez, 0'50; Juana Ledesma viuda de Muñoz, 0'50; Juana Ledesma viuda de Sánchez, 6'50; Petra Navas viuda de Gutiérrez, 0'20; Lauretina Martín viuda de Muñoz, 0'50; Andrea García viuda de Delmonte, 0'50; María Inés Delgado viuda de García, 0'50; Eustaquia Madrid viuda de Rodríguez, 1; Benita Manguero viuda de González, 0'20; Tomasa Serrano viuda de Pacho, 0'50; Justa Méndez viuda de Pacho, 0'50; Ramona Tenaguillo viuda de Pérez, 0'50; Angela Sanchidrián viuda de Muñoz, 0'30; Agapita Francés viuda de Conde, 1; María Suarez viuda de Bernaldo de Quirós, 1; Pascuala Rebollo viuda de Alvaro, 0'15; Sotera Jiménez viuda de Rebollo, 0'10; Petra Espinosa viuda de González, 0'25; Angélica de la Torre viuda de Sáez, 1; Isabel Martín viuda de Velázquez, 5; Julia Romo viuda de López, 0'50; Seralpa García viuda de Romero, 0'10; María Nieves García viuda de Fernández, 1; Bonifacia Sánchez viuda de Jiménez, 1'20; Fermína Velázquez viuda de Alvaro, 0'10; María Rodríguez viuda de Hernández, 1; Antonia Puche viuda de Jiménez, 0'15; Jenoveva Jiménez, viuda de Menezes, 0'10; Nicolasa Jiménez viuda de Muñoz, 1; Anacleta Jiménez, viuda de Tolbaños, 1; Catalina Fernández viuda de García, 1; Petra Moreno viuda de García, 2'50; Petra Moreno viuda de Moreno, 2'50; Justa del Monte viuda de Sáez, 0'40; María Jiménez viuda de Torubias, 1; Audemara Jiménez viuda de Martín, 1; Adelina Martín viuda de Blázquez, 1; Inés Martín viuda de Ortiguerá, 1.

(Continuad)

Escuela Graduada de niños aneja a la Normal del Magisterio Primario

Instaladas por el Excmo Ayuntamiento en un solo edificio las seis secciones de esta Escuela en la Plaza de Nalvillos, antigua Normal de Maestras, queda abierta la matrícula para las clases de la misma durante todos los días laborables de nueve a once de la mañana. Los aspirantes comprendidos en la edad de 7 a 14 años se presentarán acompañados de sus padres o tutores y provistos del oportuno certificado de vacunación antivariólica.

Teniendo en cuenta lo avanzado del curso actual puede hacerse la inscripción en dos formas distintas: o para incorporarse a las clases inmediatamente, o para quedar incluido en la lista de futuros alumnos que se incorporarán a esta Escuela en el próximo mes de septiembre de 1942 a 1943.

V.º B.º el director, Salvador Clávan; el secretario, Jorge Sáez.

Colegio de SAN JUAN DE LA CRUZ (LEGALMENTE RECONOCIDO)

Se advierte que la matrícula de ingreso en el Bachillerato está abierta hasta el día último de mes, debiendo los alumnos que deseen ser examinados en este Colegio hacerlo constar en la instancia de solicitud dirigida al Director del Instituto. Los exámenes de ingreso tendrán lugar en los primeros días del próximo mes de junio que oportunamente será anunciado. Para más informes y detalles dirigirse a la Dirección del Colegio, Martín Carramolino 22. Teléfonos 355 y 102. AVILA.

¡Uff, qué calor!!

Hace aún pocos días salíamos a la calle embutidos en nuestro gaban de invierno, las manos cubiertas con guantes forrados de peluda piel, y por sí aún era poco medidas en los bolsillos del abrigo. Hasta el último día en que desaparecieron del arco del Alcázar y de los porches del Mercado Chico los castañeros nos proveíamos de las «asás» no tanto para dar gusto a nuestro paladar como por ser un sistema de calefacción ambulante bastante económico. Hoy el panorama ha cambiado.

Sin avisar, y sin pasarnos su tarjeta de visita, se nos ha colocado de rondón, y sin camuflaje, el calor. Pero no se asusten usiedes por esto. No es que nos estemos asfixiando ni muchísimo menos, pues la temperatura en las últimas horas de la tarde es deliciosa e invita a pasear por nuestros incomparables y saludables jardines de Calderón, Dos de Mayo, San Antonio, etc., pero en las horas del día, se nota que a Febo le ha dado por calentarse y de vez en vez nos obsequia con las iras de sus rayos y nos obliga a despojarnos de prendas que ya van resultando más pesadas que la oratoria de las democracias torpedeadas.

Por lo demás Avila sigue siendo la ciudad veraniega por excelencia; y si no, comparen nuestra hermosa temperatura de 26 grados, con la de estas ciudades que a continuación citamos: Granada 35, Albacete 34, Córdoba 33, Jaén 32 y Toledo, a la que estamos tocando con la mano, a 31.

Queda pues demostrado que Avila con su temperatura y con cerveza que vamos a tener muy pronto, es la mejor ciudad veraniega.

D. Ciríaco.

Emilio Macho Alonso

ABOGADO

Larreta, n.º 1. Telf. 98

Concurso oposición

Cuartel General de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS MADRID

Concurso oposición para proveer doce plazas de mecanógrafos y escribientes de ambos sexos con el sueldo anual de 5.000 pesetas mas un sobresueldo de 1.200 pesetas anuales para los que posean taquigrafía o idiomas. Y cuatro de ordenanzas con el sueldo anual de 4.200 pesetas para cubrir las vacantes existentes en la Milicia Universitaria del Partido.

Para informes dirigirse a la Jefatura provincial de Milicias (Avenida de Portugal núm. 35).

El teniente jefe accidental, Pablo Alarcó.

Suscripción

Para el IV Centenario del Bautismo de San Juan de la Cruz

Entregado en EL DIARIO DE AVILA Suma anterior, 494,30 pesetas.

Don Juan Carrero Merinero, 5 pesetas; don Alejandro Velasco, 5; señor cura párroco de Sanchidrián, 5; doña Nazaria Méndez, maestra de Sanchidrián, y niños de su escuela, 5 pesetas.

Total, 514,30 pesetas.

IX Asamblea General de la Confederación Católica de Padres de Familia

Al dar cuenta en nuestro número de ayer de la reunión última de la junta directiva de la Asociación Católica de Padres de Familia, destacábamos el anuncio de la próxima Asamblea General, que se ha de celebrar en Madrid precedida de un triduo de Ejercicios Espirituales.

He aquí los detalles más interesantes de la Circular aludida en nuestra información, que deben ser tenidos en cuenta por quienes piensen asistir a tan importante Asamblea, que conforme quedó ayer indicado deben dirigirse al señor presidente de la Asociación de Padres de Familia, calle de Sancho Dávila, número 2, dentro del más breve plazo posible.

I. EJERCICIOS.

Casas en que se realizan.—Hay comprometidas dos Casas para realizarlos simultáneamente: la de los Jesuitas de Chamartín de la Rosa, capaz para cincuenta plazas, y la Villa de San Pablo, de las religiosas de la Cruzada Evangélica, en Carabanchel, para otras cuarenta y siete.

Directores.—Están comprometidos en principio el P. Errandonea, y el P. Marina, de la Compañía de Jesús. El primero de ellos los dará en Chamartín, y el segundo en Carabanchel.

Conferencias sobre la educación sexual de los hijos.—Los Ejercicios de este año van a tener la novedad interesante de que el ilustre y piado-

La Cofradía del Socorro

El secretario de esta piadosa Cofradía, don Angel Blázquez, ha tenido la atención de invitarnos, en atento saludo, a la fiesta que el día 24 se celebrará en Santiago en honor de la Santísima Virgen. Muy agradecidos.

Intervención de armas de la Guardia civil

Se ruega a todos los individuos que hayan entregado documentación en esta Intervención para la renovación de las nuevas guías de armas, se pasen por esta oficina, a fin de recogerla, en el más breve plazo posible.

El Ayuntamiento de Adanero acuerda elevar el sueldo de su secretario

ADANERO.—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de este pueblo se acordó, entre otras cosas, ascender al sueldo de 5.000 pesetas, al secretario de la Corporación municipal, don Julio Fernández Pascual, por tratarse de un funcionario modelo, trabajador incansable, que honra al digno Cuerpo a que pertenece, según se hizo constar en las manifestaciones de los concejales y alcalde. Nuestra enhorabuena a tan benemérito funcionario.

Captura de una loba

Hace pocos días dábamos la noticia de que el guarda mayor del «Coto Nacional de Gredos» en Navacpedilla de Tormes, José Núñez García, había capturado una loba a punto de hacer la cria de este año, por lo que había sido premiado por los ganaderos del pueblo y limítrofes con la prima de mil pesetas.

Hoy tenemos conocimiento de que el mismo guarda ha hecho una segunda captura de un hermoso ejemplar hembra, que merodeaba por el sitio conocido por «Las Chorreas», de ese término municipal, causando daños y perjuicios en el ganado. Nuevamente agradecidos los ganaderos de tan excelente cazador, han acordado premiar su servicio con otras mil pesetas.

so sacerdote don Juan Hervás, Rector de la Universidad Mayor del Beato Juan de Rivera, de Burjasot (Valencia), dará a los ejercitantes tres conferencias—una cada día—sobre la educación sexual de los hijos, según el siguiente programa:

I. Generalidades sobre el problema de la iniciación sexual. Errores y criterios. Infancia y niñez.

II. La edad ingrata. Fenómenos de la pubertad. Los problemas y sus soluciones. La adolescencia. La instrucción sobre la paternidad.

III. Educación de la voluntad, más que iniciaciones fisiológicas. Método único, y medios naturales y sobrenaturales. Conclusión general.

Los ejercitantes de Aranjuez no podrán disfrutar de estas pláticas.

Fechas.—Se entrará en Ejercicios el sábado 30 de mayo por la tarde, y se permanecerá en régimen cerrado los días 31 de mayo y 1 y 2 de junio, y terminarán con una comunión general a primera hora del día 3.

II. ASAMBLEA.

Fecha.—Se celebrará el día 3, por la mañana y por la tarde, y el día 4 por la mañana.

Lugar.—Las reuniones del pleno de la Asamblea, y las de las Comisiones, serán en el Colegio de Chamartín (hoy Filosofado de la Compañía de Jesús). Los señores asambleístas de Carabanchel tendrán facilidades para trasladarse cómodamente desde esa Casa hasta Chamartín.

PONENCIAS:

1.ª Secciones de Colegios.—Esta

Ponencia será doble. La teórica, estará a cargo del P. Florentino Fernández (Marianista) Rector del Colegio del Pilar, de Madrid. La práctica, a cargo de don José María Sagüés, presidente de la Asociación de Padres de Familia del Colegio de Estudios Clásicos (Jesuitas de Areneros).

2.ª Ley de Segunda Enseñanza.—Estamos pendientes de la aceptación de la personalidad a la que se le ha encomendado.

3.ª Los padres de familia y los Colegios Mayores Universitarios.—Ponente, don Isidoro Martín, catedrático de Derecho Romano, Secretario de la Sección Primera del Consejo Nacional de Educación y Rector del Colegio Mayor de la Universidad de Murcia.

Otros temas.—Además de estas ponencias se tratarán otros asuntos de vital interés, tales como el problema de la moralidad pública y la consiguiente cooperación de nuestra Obra al Patronato de Protección a la Mujer (señor Oreja Elósegui); Frente de Juventudes; nueva redacción del Reglamento, etc.

Huelga poner de relieve la capital importancia de todos estos asuntos, y el consiguiente interés que indudablemente revestirán las deliberaciones.

III. PRECIO.

Los gastos de hospedaje y la limosna de los Ejercicios, incluida la comida final, ascenderán en total a 150 pesetas, a las cuales hay que añadir el importe de la Tarjeta de asambleísta. (General, 10 pesetas; Especial, 25; Protector, 50 y de Honor, 100.)

Las plazas para los ejercitantes serán reservadas por orden riguroso de inscripción.

ULTIMA HORA

La aviación japonesa bombardea Kuantang

TOKIO.—La aviación japonesa ha arrojado bombas sobre la localidad de Kuantang, habiendo sido alcanzadas las instalaciones militares en las que efectuaron destrucciones importantes.—EFE.

Un mercante inglés hundido por un avión alemán

LISBOA.—Un mercante inglés y un avión alemán han sostenido una lucha frente a las costas portuguesas. El avión alcanzó con sus bombas al navío el cual se cree que ha sido hundido.—EFE.

La aviación alemana bombardea varios lugares de Inglaterra

LONDRES.—Comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad interior: «La aviación alemana ha realizado un ataque sobre algunas localidades del noreste de Inglaterra en las que ocasionó algunas víctimas y daños».—EFE.

Disminuye la natalidad en Inglaterra

LONERES.—Un Libro Blanco se ha publicado en esta ciudad en el que se expone la situación demográfica de Inglaterra, haciéndose notar el imponente descenso de la natalidad desde 1914. El Gobierno adoptará medidas para evitar que los nacimientos continúen disminuyendo.—EFE.

Son derribados un avión francés y dos ingleses

VICHY.—Dos aviones británicos y uno francés han sido derribados en aguas territoriales francesas frente a la costa argelina. Un hidroavión fué obligado a amarar, por los aviones franceses, uno de los cuales fué derribado por la artillería antiaérea inglesa. El hidroavión fué destruido, así como otro aparato que acudió en su auxilio.—EFE.

Nuevos detalles del incidente

ARGELIA.—Se conocen nuevos detalles del incidente franco-británico en aguas argelinas. Sobre esta

jurisdicción volaron algunos hidro ingleses protegidos por navíos de la misma nacionalidad. Los aparatos franceses levantaron el vuelo y obligaron a amarar a uno de los hidros. Entonces entró en acción la DCA de los buques ingleses, no obstante lo cual consiguieron los aparatos de Francia destruir al hidro que había amarado y a otro más. Uno de los aviones franceses no ha regresado a su base.

Vuelan aparatos sobre Vichy

VICHY.—Aparatos de nacionalidad desconocida han volado sobre esta ciudad desde las 0'15 a las 1'15 de hoy. La D. C. A. francesa entró en acción y los aparatos huyeron.—EFE.

La ocupación de Madagascar no es completa

DIEGO SUAREZ.—La ocupación de la isla de Madagascar, por no ser completa, no ha satisfecho a los británicos, pues es susceptible de un desembarco nipón, y no sería extraño que los japoneses establecieran bases en dicha isla.—EFE.

Ha sido restaurada la iglesia de San Salvador

ROMA.—La iglesia de San Salvador, del siglo IX, ha sido restaurada en su primitiva estructura, después de dos años de trabajo.—EFE.

Se reanuda el tráfico aéreo entre Inglaterra y Canadá

OTAWA.—El servicio aéreo entre Inglaterra y Canadá será reanudado en la semana próxima después de tres años de suspensión.—EFE.

No se cree oportuno romper con el Eje

SANTIAGO DE CHILE.—El ministro de Negocios Extranjeros de Chile, Barros, en una reunión de miembros de la Cámara, ha manifestado que no cree oportuno, por ahora, romper las relaciones de su país con las potencias del Eje.—EFE.